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P.4   特集・ニチジュウの特色ある教育
・教務部長メッセージ
［特集1］実践力を養うニチジュウの特色ある実習
・獣医保健看護学科　動物医療センター実習
・獣医学科　野生動物学実習
・動物科学科　農場実習
・食品科学科　食品セミナーⅠ・食品セミナーⅡ
・オーストラリア スタディ・ツアー
［特集2］教育・学習方法等改善プログラム
・大動物臨床実習内容の充実化　・博物館資料の視覚化と展示法の改善

・獣医保健看護学科　獣医保健看護学臨床部門　関瀬利助教
・付属動物医療センター　阿江理恵子助手

P.18 連載・スペシャリストへの道
P.14 第4回医獣祭　知ってる？医獣祭実行委員会

P.22 [IR情報]データで読み解くニチジュウ
P.24 [News Topics]ニチジュウCAMPUS NOW
P.26 新任教員紹介

・獣医学科6年次 内田光俊さん　　・食品科学科4年次 友野夏実さん
・日本中央競馬会調教師 齋藤崇史さん(2005年動物科学科卒)　・学校法人日本医科大学 石井奈穂美さん(2012年獣医保健看護学科卒)

【ニチジュウの教育を支えるスタッフ】
教務部長：松石教授　FD委員会委員長：倉田教授
教務委員会、FD委員会の皆さん

【ニチジュウの教育を支えるスタッフ】
教務部長：松石教授　FD委員会委員長：倉田教授
教務委員会、FD委員会の皆さん
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動物とヒトを繋ぎ、都市と地方を繋ぐ架け橋はヒト自身です。
未来につなげるにはヒトとヒトとの繋がりを大切にしなけれ
ばならず、本大学にとって「繋がり」は強みです。その強みを
一言で表すと「Hello」。
獣医と生命科学の情報発信拠点たる我々が世界にHelloと
呼びかける必要があるのです。



)'ডーॡ३ঙッউの㌣

　本学の教育理念は「愛と科学の心を有する質
の高い獣医師と専門職及び研究者の育成」です。
この理念にしたがって、獣医学部と応用生命科学
部ではそれぞれの学位授与の方針（ディプロマ・
ポリシー）を定め、それに向かって教育を行って
いくための教育課程編成・実施の方針(カリキュラ
ム・ポリシー)を定めています。そして、これらの方
針に沿ったカリキュラムが編成され、日々教育が
なされています。
　実際の教育の現場を構成しているのは、講義・
実習を行う教員とそれをサポートする事務職員、
そして、教育を受けている学生です。教員は従来か
らある教科書や資料に加えて、シラバス、アクティブ
ラーニングおよび学習支援システムなどの各種の
道具を使いながら、よりわかりやすく面白い、しか
も、考えさせる講義を目指して工夫を重ねていま
す。これに対して、学生の新しいことを知りたいとい
う好奇心、学んで自分を向上させたいという意欲は
欠くことのできない教育の要素の一つです。行わ
れた講義・実習の内容が適正であったかを確認し
て改善していくために授業評価アンケートも行わ
れています。そこでの学生による公正な評価と具体
的意見の表明、そして、それを真摯に受け止める教
員の謙虚さが教育改善のドライブになります。
　多様な学生が入学してくる今日、残念ながら、
好奇心や意欲のあまり高くない学生がいることは
事実です。100名近くの学生を一人の教員が教え
るというスタイルでは、学力のばらつきを埋める
ことには限界もあるでしょう。また、教員の側も、教
育改革の掛け声のもとに、カタカナの新しい仕掛
けの提案が多く、食傷気味であるかもしれませ
ん。しかし、教育機関として、次の世代を教え育む
という使命を忘れてはならないと思います。
　教務部では、教務課が教育事務全般をつかさ
どる一方で、その支援を受けながら教務委員会お
よびFD委員会において、教育改善の議論を続け
ています。全ての学生を教育理念に沿った有為な
人材として育てることを目指して、教務部は働い
ております。

ଐஜྎҔဃԡᅹ学ٻ学ỉ
ᏋểẸỉોծ
教務部長　松石　昌典

ॽॳジগक़の્౦ँॊઇ ્ૐ1

ؙ০までಆढथऌञऒとの
ૐপਛといढथु過では
ऩいくैいপજऩৰಆで
す︕ৰಆ室とୢセথ
ॱーではಸが全く違い
ます。とにかく自ীかैா
にலহをᇘみにいくऒ
と︕जしथ୦よॉপજऩの
はnृॊ気|です。

ॽॳジগक़ではくのৰಆがষॎोथいます。ऒऒでは
学ఐの્౦ँॊৰಆにणいथご紹介︕気にऩॊ্は
ઃのঌージष︕

ܱោщをạἝἓἊἷỸỉཎᑥẝỦܱ፼
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Masanori MATSUISHI
ჽᴾଡχ

獣医学科学生धಏ෫ৰಆصص
看護పपਏऩৰᄷৡ॑ുअ

ِ医७থॱشৰಆّ
ৰᄷৡ॑ുअ学ਗदभ৽ୡصص
ऽञؚঽ身भय़কজ॔॑અइॊ

ِ୫ષ७ॼّش

生पৌૢदऌॊ獣医పभਛصص
ॺध生भુ生॑અइॊ

ِ生学ৰಆّ

ৰभपඡोؚ৬ୡख学वصص
ਓ業भ༩ുଵ৶॑৶ੰघॊ

ِৃৰಆّ

獣医保健看護学科2年次
ম　౩美さん(左)
ઠ　ፊさん(রఙ)
ᅓি　ੴટさん(右)

ؙฝৃでの本તऩৰಆはੂめथで、とに
かくすसथがৗ。્ にઉႯਫ਼ਪでは౸
でಆढञऒとをગનੳでऌ、ৰにඡढथ
みऩいとীかैऩかढञऒとुँॉଐい
৽ୡとऩॉましञ。�ຠ�のૐ੮েણは
েとのൎुよॉまॉ、のপ学ে
ણटऐでऩく、�ফઃにँॊฝৃৰಆुよ
ॉ௫しみにऩॉましञ︕

ઇਜ৩ভ
ؙઇਜのෟऩઈのञめの৩ভ。௧వীにおऐॊڱফਰの
ৰਜ৽ୡをથし、かणৈ২のৰਜચৡをથすॊઇ৩と৩でଡਛऔो
थいます。৩শはઇਜশです。

)'৩ভ
ؙઇઍおよल্১ಉのఒをເଞにॊञめਝ઼औोञ৩
ভ。ഥਮ੪ফ২の৩শはಠিઇ౸です。
DFXOW\�'HYHORSPHQWؙপ学の౸のञめのੌ௶ऩੌみ(؟'(

ઇਜୖ
ؙ(༠�మহਜ室かढथ
ంにਜ਼઼すॊઇਜୖ。学ে
のো学かै෮まで学ආ
लਛౚをଵ৶し、学लを
१এーॺしथいます。

科学科2年次
⚗　ऒऩाさん

ؙੵৃৄ学、ૹષृ学ఐの
35、जしथૹષ৫ऩど、
の౸ृৰಆでは৽ୡで
ऌऩいऒとがऒのৰಆでは
৽ୡでऌます。ਗ੫の্
とமすॊऒとで、自ী自ମに
୦がਂଌしथいॊかを気त
ऐॊのुਘにऩॉます︕

୫ષ科学科�年次
　ଶম　ෞさん(左)
　শદਆ大କさん(右)

ؙऒのৰಆでは、ऌ൰のଲृୱでのষ
௴、೭の৳ຸཱི、ॱ ॾय़ऩどর୫৯
のღਫ਼ऩど、ৢ ଞでは৽ୡでऌऩいऒとを৽ୡ
でऌます。েに௪がँॊ্ुजうでऩ
い্にुおすすめです︕

獣医学科�年次　ଗ　࿈さん

ḵp.06

ऽञؚঽ身भय़কজ॔॑અइॊ

ḵp.10

ؙฝৃでの本તऩৰಆはੂめथで、とに

ḵp.08 ḵp.07
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ْറഄٓ
ೣਮ��ফに本ᄕୢႛਓপ学にାભ。
৪ব॔জ॰ॼপ学でಀを੭。ૢ
৷ে୵ఐ学୫ષఐ学ఐ�୫ષ৲学ઇ室
では୫ષ、્ に୫のおいしऔにणい
थ研究をষढथいॊ。্で、ਛ��ফ
)'৩ভ৩শをਜめ、ਛ��ফかै
はઇਜশをਜめॊऩど、ॽॳジগक़
のઇにିৡしथいॊ。

特集 �



َ医७থॱشৰಆ ੦ُຊ'DWD
ؙᄕୢ学ఐ学েととुに本学が༵ॊહര
ୢセথॱーでのৰಆ。ऒोはᄕୢప
ઇਃঢ়としथৰౚがँॊॽॳジগक़ऩ
ैではのऩ体ୡがでऌॊ。
ؙ学েはਭにَ 学ఊ੍ର३५ॸ よُ
ॉ、ু ຸい্১ृफ़क़থのା্の、ஓ
のହृਫ਼ਪの্১ಉのをଳലしथ
ৰಆにಏि。

َ生学ৰಆ ੦ُຊ'DWD
ؙ全�のউটॢছでଡਛ。ୱৄ学、
೭の૧্১、ੰ ღ৹ਪಉをষうऒとで、
েの༩、ಏ෫、৳૧、研究ऩどのਠ
ৃをੴॉ、जऒでのᄕୢపの૽સृভ
ઞ୵を৶ੰすॊऒとを৯とすॊৰಆ。

ؙ����ফઇ؞学ಆ্১ಉఒউটॢছに఼උऔो、ତऔोञᄕୢ学ુ৷ୡ�YHW&%7�とᄕ
ୢపবੇୡਘのञめの:HE३५ॸ。ফ�ফেがবੇୡにઅછをোोञय़কজーংッ
ॢをफ़ছफ़ছऔचथいॊのをৄथ、અછをठనかङ:HEでਘしथऺしい︕というଯر
েの୳いがऌढかऐでᄕୢ学ઇਤ室がତしञ३५ॸです。ॿッॺডーॡ୭औइँोय
自のঃ९॥থृ५ঐーॺইज़থでいणでु、どऒでुਹ৷でऌます。ਠは�ফেのYHW&%7ৌੁと
�ফেのবੇୡৌੁのಆとしथਹ৷औोथいます。

ؙ५य़ঐৎをઞढथ૨ଐ
くਘしथ、বੇୡに়તし
थुैइॊとᇃしいです︕

獣医学ુ৷ୡ؟ᄕୢపのৱતがऩい学েが୰でにமすॊৃ়、ਏ
ਂ૭ಳऩੴૼ؞ ચ؞ଙ২がॎढथいॊऒとを༩にંし、൧にਸすॊऒ
とに意しथुैॎऩऐोयऩॉまच॒。ऒのञめ、൧にਸすॊ学েのੴ؞
ૼચ؞ଙ২のঞঋঝがਰでँॊऒとを৳すॊञめৰしथいます。

ؙ০はে学ৰಆ�৯にষॎो
ञَ అළഉৰಆଝおよल೭ຸཱིৰ
ಆ をُご紹介。
ؙまङੂめに、Ⴔశଞඐపかै୭
೭૧セথॱーのॉ্、जし
थ೭のఅළഉのਠ૾にणいथ学लま
す。అළഉহがକऒढथしまढञと
ऌのञめ、అのு্১にणいथुઇ
ॎॉます。

ۉڷڸ ়ؚ獣医学उेलবੇୡ学ಆ৷:(%学ಆ੍ର३५ॸ獣医学科ع��年次
獣医়ৰಆ(ಏ෫)
ৢ ছक़থॻৰಆ؟ู

獣医学科　ଯر๕೨　准教授

َ獣医়ৰಆ(ಏ෫) ੦ُຊ'DWD

ୢセথॱーでৰすॊৰの൧ૼચとಏ

෫ੴをମにणऐॊऒとを最ી৯ఏにしञઇ৩

のൣुしくはৣで、ಏ෫にৌすॊ൧ষನ

をৰすॊৰಆ。

൧ఐにীかोथৰಆをষう。

كଳྰஅिق൸ਫ਼ਪ؞়൧ఐ؞

كఐق௧൧ఐ؞

كਗఐق௧൧ఐ؞

؞ু ๊؞ 

の႐で実〣ࠍⓍߺ、േ‛⋴⼔Ꮷߣしてක≮࠻ࡐࠨࠍします。 ᳓㠽のᴤᳪᨴの⁁、そしてᢇ⼔ᣇᴺࠍ学߮ます。

ؙ学ఊ੍ର३५ॸでをৄथ、ँ ॊ
ங২হ学ಆをষढथかैৰಆにරみ
ます。どऒに୦がँॊか、ど॒ऩਫ਼ਪু
ದか、ઃにऩにをすसऌか。ᄕୢの१
এーॺがでऌॊよう、ଞにన、న
をৄ௭しथくのが่૧పの૽
સです。

ؙଏ後はਗపのਆেのご
のৣ、ৰに॔ॖफ़ঔを৷いथఅළഉຸ
ཱིのಫಆをষいます。ृქとは違い、
ྎをण೭は৳にुౙௌ。ఄ यऩい
ように、जしथ気ᓂをಓしऩいよう、
ੱのି意を௸います。

ؙऒोまでのଝृৰಆでಆढञऒと
のৰᄷのৃでँॊَ ୢセথॱーৰ
ಆ 。ُৰಆでのธಫऔोञ೨ऩქと
は違い、ಸがၝいます。ड़ーॼーऔ
॒とのृॉとॉはୢセথॱーৰ
ಆऩैでは。ಏਃૢऩৌૢがଞにめ
ैोます。

ྎҔ̬ͤჃᜱܖᅹᵑ࠰ഏ

ѣཋҔၲἍὅἑὊܱ፼

ྎҔܖᅹᵒ࠰ഏ

ဃѣཋܱܖ፼

્ૐ1ॽॳジগक़の્౦ँॊઇ

✕ᒛすߨࠆ

✊㤀にしてくれてありがとう。

　獣医学科でも
実習します

医
療
セ
ン
タ
ー

だ
も
の
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⥄ὼのਛで㚍にਸ਼ࠆのは

気ᜬߐࠃߜそう！

ᢎ⑼ᦠとታ㓙に

⸅ってみࠆのとではోὼ㆑うߨ。

今ᐕの�にቢᚑしたᣂ‐⥢はやっ߬りきれい！

ಿってくれてありがとう。

્ૐ1
ѣཋᅹܖᅹᵐ࠰ഏ

ᠾܱئ፼

まߕは⋧ᚻࠍ⍮るߣߎから。ን჻ࡑ࠾ࠕルࡓࠔࡈにはたߐߊんのേ‛がます。

ᐳ学ߌߛでは学ߥߴ、⡼で感じߣߥಽからߣߎߥがたߐߊんࠅます。

∛᳇ࠍ㒐ߋた⦟、‐に⢒てるた、ല₸⊛ߥࠍするた。㈼ㄘにも科学のജはᔅⷐです。

ᧂ᧪のㄘᬺはどうߥるのか。⊝で⠨߃ます。’႐の作ᬺはߣにかߊജൎ⽶！៦、⟠のᲫಿࠅ、‐⥢の㒰̖ೋての㛎がᓙってます。

ॽॳジগक़の્౦ँॊઇ

ؙ୕॔ॽঐঝই॓ーにはฟ、、ၗ、
খॠ、়ॎचथ���୍ਰのञठ
がථैしथいます。まञ、༉しいષரु
༩ॎोथおॉ、ฟटऐでु৷ர、৷
ர়ॎचथ�ரु︕体ત્ඉऩどをৰ
にৄऩがै学लます。

ؙฝৃのફはଫい。でছジड़体ඝをし
ञै、ฟༀを。ฟञठが気ठよく過
ごचॊように、ᴍჺにします。
ؙጃは�、ફと্にষいます。
॥ॶをᇘिまでにはౙௌ。

ؙၗのห࿘ॉुষいます︕ห࿘ॉはফ�
ষうপજऩலহ。ၗञठのମ体をംण
ऐऩいようにしऩがै、ঁ १でॳঙय़
ॳঙय़とඦに࿘ढथいऌます。ऒोが
ऩかऩかのௌ௮︕ऌोいに࿘ैोञ
ၗञठは、ऌढとまञਟফु学েञठに
หを࿘ैोॊऒとでしょう。

ؙの体৹ଵ৶にणいथ、ৰにฟを
௴しऩがै学लます。୍ ൪のಎା্১
ुઇइथुैढथणऐथみます。ॺの
୦ેुの体のँॊฟञठにणऐॊ
のはऱとౙௌ。ല൧ஓをઞढथฟのੱఠ
ुലऌましञ。最ੂはऩかऩかౙਅしथ
いञでしञが、ലऒइॊとຈଢが︕
୵のఠはみをじます。

ؙฟの෬༢にणいथ、まङはে༢ஓを
௴しथかै、ઉႯਫ਼ਪでનੳ︕全৩
がੂめथの体ୡです。ॻय़ॻय़しऩが
ै体ୡしञয、ಁ ༔をৠめथどढしॉ
ଡइथ体ୡしञয、ਕਕでしञ︕

ؙॺにとढथु、ฟにとढथु、೨で
ँॊऒとが。୰気をଆएञめ、जしथ
ଫৄのञめにはرのਫ਼ਪがຩੱで
す。ऒऒではਫ਼ਪのਏਙटऐでऩくਫ਼
ਪ্১、जしथฟの೨૾ଙの௬্১
を学लます。
ؙまञ、ੇ ႛにとढथฝൃはਏऩ౭
ു౺。ฝൃのଵ৶にणいथुનੳし
ましञ。

Ớෘߥ�ᴱ4ᣣもっߣう㑆。ᦨᓟのᄛはࠍࡘࠠࡌࡃᭉしんで、߅れです。
ؙ最後のఽのお௫しみ。जोはংーঋ
य़গー︕ዽੇの্رがপજにপજに
थञ୵をいञटऌます。
ؙ�ফઃのड़জग़থॸー३ঙথのৎはಸ
しञংーঋय़গーटढञजうですが、
০は௫しかढञというଢुୂऒइま
しञ︕

ؙऒのৰಆのপऌऩ્ඉ︕जोはୈ
とॢঝーউがँॊऒとです。ੌ
はِ ᆈ॥ঞছডॡॳথのชశ 、ّ後ੌは
ِዽृฟেਓのਠৃで$,ृ,R7のૼ
をણかしञଐい॔ॖॹ॔ にّणいथ
ྉでઅइ、しましञ。すएにઓいण
いञྉ、最後までౙਅしथいञྉとजो
झोでしञが、ैしいᆰৗऩ॔ॖॹ
॔がञくऔ॒লましञ︕

َৃৰಆ ੦ُຊ'DWD
ؙ�ফেのಒ೬み、�ຠ�でষう୕॔ॽঐঝই॓ーのৰಆ。
َ৭උ ఐُ৯ではँॊが、০ुནु���ਰの学েがਭすॊॽॳジগक़の
n|かण|ଁnのৰಆఐ৯。
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َ୫ષ७ॼش ੦ُຊ'DWD
ؙভでめैोॊৰᄷৡをുうञめপ学
ਗでの৽ୡをみ、学ে自ମが০後のय़কজ
॔にणいथઅइॊという౸のねैいのु
と、本ফ২よॉ⋛はజਟのَ ड़ー५ॺছজ॔
ৰಆ のُ、َ୫ષఐ学ఐとॳॡঞথॢঝーউ
によॊॖথॱーথ३ッউউটॢছ 、ُजの
َ ੫षのॖথॱーথ३ッউق�ُكかै
৭උすॊऒとがでऌॊようにऩढञ︕⋜は
北海道୫ષセॼーとしथ、�ຠ�のৰಆを
ষढथいॊ。

�ຠ�のऒのৰಆ。に୫ષভのৄ学をষいま
す。প੫とর৵੫、जोझोのਝૠெ、ଐऔृ
ੵਡ、जしथୠृভにৌすॊ૽સをૻसऩが
ै、୫ષভのਠৃ、जしथ௮くとはどういうऒと
ऩのか、৶ੰをめます。

ؙᄕୢ学ఐ、ᄕୢ৳่૧学ఐ、ఐ学ఐ、୫
ષఐ学ఐの全�学ఐでൌをৌにষう��
のৰಆ。
ؙ�学ఐુৢのউটॢছでは海ਗੈૅのॡ
ॖーথ६ছথॻপ学をরੱに୰ृে
ਁୱのৄ学をষいます。学ఐஆ自のউটॢ
ছुँॉ、ে৳૧セথॱーृड़ー५ॺ
ছজ॔でল1R��のৃ、जしथ୫૪৶
ৃのৄ学ऩど、෯い��とऩढथいます。
ৢの海ਗষではऩかऩかষくऒとのでऌऩ
いとऒौにষऐॊのुଐいとऒौ︕

ॽॳジগक़の્౦ँॊઇ ્ૐ1

今年も商品開発に挑戦！
ؙ০ফुૹષ৫にරਅরです。�మに
ँॊ୫ષଲୗৰಆ室でをষいます。
౸では�ফઃに৭උఐ৯でႛਓ୫ષଲ
ୗ学ৰಆがँॉますが、ऺ ऻ全৩၎ఊし
थいॊञめপযਯ。যਯでেかै
しढかॉとઇॎॊऒとがでऌॊのुऒ
のॖথॱーথ३ッউのଐいとऒौ。जし
थnॽॳジগक़ैしい|ૹષを৯しथ
౨র︕

ؙফしङण௰ਖु౮ऩॉま
す。০ফはঁ؞९ーセージଲୗੵ
ৃृে༉ੵৃ、क़ॕ५य़ーੵ
ৃ、অーঝੵৃऩどをॉましञ。
しटऐ௴ुはऔみणण、୫の௫
しऔ、जしथしऔをじैोञ
�とऩढञようです︕

どのようにして商品は作られるのか。目で見て、感じます。
ؙਓ学৴ੈをഁしथいॊઙૄভ
北海道ॳॡঞথーॺは、北海道ైච
に本とੵৃをଡइथいます。ৰに
どのようにしथૹષはैोथいॊの
か︖ऩかऩかোॊऒとのでऌऩい
ੵৃをৄ学し、৩の্と意ৄઐఌをষ
いましञ。くのਸ学েにとढथはੂ
めथの本તऩੵৃৄ学とऩढञので、
ৗでऩ体ୡがでऌましञ︕

先輩たちが作った大学オリジナル商品、そして食品科学科のPRも忘れません。
ؙੵৃৄ学、ૹષ৫टऐではँॉまच
॒。୫ષভではどのようにৼুにྟৡ
にૹષをइॊかुਏです。આফ২
の྇ञठがૹષ৫をষढञَ ᇪং
ॱーোॉॽॳジগक़॥থঅーই をُऔま
कまऩৃਚで35︕どうしञैૹષのྟ
ৡがॎॊのかजोझोઅइ、ৰᄷしま
す。ૹષがਲ਼ोञとऌृَ おいしい︕ とُ
ढथुैइञとऌのಜलは、はかॉੴ
ोまच॒。

ἝἓἊἷỸᶣ҅ෙᢊἓἁἾὅἂἽὊἩ

ԼᅹܖᅹỶὅἑὊὅἉἕἩἩἿἂἻἲ

ỼὊἋἚἻἼỴᴾἋἑἙỵὉỴὊᵆᵏᵎଐ᧓ᵇ

ԼἍἱἜὊḩ

ԼἍἱἜὊḪ
҅ෙᢊԼἍἱἜὊίᵓଐ᧓ᵇ

4学科共通の唯一の実習！
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፼ܱѣཋᐮٻ
ϋܾỉΪܱ҄

2019

2018

Ҧཋ૰ỉᙻᙾ҄ể
ᅆඥỉોծޒ

教ᏋὉܖ፼૾ඥሁોծἩἿἂἻἲ

ྎҔܖᅹ
ɤිʰٽஒ

ᑸ員ᛢᆉܖ
ဋᴾଞᐫٻἴἝἑὊ

　ニチジュウは東京都武蔵野市という交通

アクセスも非常に良い立地ですが、その立

地によりキャンパス内で牛を用いた実習が

難しくなっています。しかし、将来獣医師

になる学生には、分娩の過程でのトラブル

や、生まれてきた新生子の管理や対応につ

いて勉強する必要があります。

　そこで、牛の分娩介助や難産時の対処方

法の説明および習得を目的とした効率的な

実習を行うため、「牛の分娩シミュレーター」

を導入するこの取組みが計画されました。

　シミュレーターはこれから設置予定で本

学にはまだありませんが、既に購入した大

型モニターを利用して、子牛を用いての血

液生化学検査による状態評価と、様々な輸

液剤を使用しての輸液療法の効果の判定す

る実習を行ったそうです。

　現在、大動物臨床教育を充実したものに

するため、様々な点で内容を見直している

最中という三浦講師。「このプログラムを通

してニチジュウの教育をさらに発展させて

いきたい」と話してくれました。

ऒのপঔॽॱーをਹ৷し、学েञठと
৮ૄのৰಆをষいましञ︕

ْਏٓ

পಏ෫のઇは、ᄕୢ学ઇのഈを
૿うਏऩীでँॊが、本学におऐॊপ
ৰಆઍにঢ়しथはऔैऩॊౄৰ৲が
ਏでँॊとઅइैोॊ。્に、পに
おऐॊী⎳かैৗেのଵ৶にかऐथのী
は、ে体を৷いञৰಆৰのऔुँ
ॉ、ౄীにৰলਟथいऩい。जऒで、ฟ
のী⎳介ஃおよलਓৎのৌ૪্১のହ
およलಆ੭を৯としञৰಆをষうञめ、
ฟのী⎳३গঞーॱーをোし、ટ
ऩৰಆをৰすॊ。まञ、ৗেのଵ৶の
রで、ৣበにൣうおよल体ัཀྵの౮
ଞをଓਫすॊञめに、ୟั১がਏऩ૽
સをટञしथいॊ。जऒで、ে体ฟを৷
いथのഷัে৲学ਫ਼ਪによॊ૾ଙ௬と、
رऩୟัදをઞ৷しथのୟั১のટ
のਖ਼をৰಆすॊ。औैに、ฟのに
ൣいᒷටஓのଡୗおよलਃચが৲し
थいくऒとかै、जの௬をষうञめে体
ฟにৌしथதఠణ൸൧ಎ઼を৷いथ
のᒷටஓの௴のৰಆをষう。

ْਏٓ

ؙ本学હരডॖঝॻছॖই؞গージ॔は、がবにおऐॊᄕୢႛਓ学のഄఴਓを৳ଵ؞紹
介すॊऒとをਸ਼の৯としथいॊ。
ؙഄఴ௺னં室のপ学ఴにঢ়すॊৱમとしथは、ધછછආৱમにਸइ、ৰୡஓृੇႛ༩ಉに
ঢ়ॎॊ৷థがँॊ。ऒोैのਃ౫はઉமனંしथણ৷すॊਰਗにॹジॱঝॹーॱとしथし、
ॹジॱঝৱમとしथ৳ଵଵ৶すॊऒとによॉ、ਹ৷にৌしथॱঈঞッॺಉでၡ༮૭ચとऩॉ、
ৱમのણ৷ਙをৈめॊऒとがでऌॊ。まञ、自ே௺னં室にはرऩの୍ृጒଲ、ମऩ
೭のጒଲをனંしथいॊ。ऒोैଦ઼にはனં室の৺がँॉ、னં室は্かैしかみॊऒ
とがでऌऩい。しかし、めனં室を �' ५य़কথしथॹジॱঝॹーॱ৲し、3& ृॱঈঞッॺ、
५ঐーॺইज़থऩどで৳ଵでऌोयৱમを全্かैৄॊऒとがでऌ、�' ၡ༮॥থॸথॶをਹ
৷し、னં室で自にৄ学でऌॊようにऩॊ。औैに、னંのથਙをৈめॊञめのफ़ॖॻਃચ
としथ、ॹジॱঝ१ॖॿージृ 5$؞95 ૼをણ৷しथੰହੲਾऩどをહਸすॊऒとによॉ、
னંષとੰହをৎにၡ༮すॊऒとがでऌॊようにऩॊ。
ؙਰにणいथ、学഼৩ୖஙにおऐॊઇをৢじथৰし、ँॎचथைৱમのଳಁ৲とனં
১のఒをॉञい。

ॽॳ४গक़ऋ০ ৡؚ॑োोथःऎਏभँॊী
ฟृजोऊैᆈऩनभ大॑ৌपखञಏ෫صص

　獣医保健看護学科と動物科学科の学生が取得できる「学芸員」資格。学芸員とは

博物館 ( 美術館、動物園、植物園含む ) の資料の収集、保管、展示及び調査研究を

行う専門職員です。そして現代の博物館は収蔵品におけるデータの蓄積及び発信な

どあらゆる場面のメディアの活用が求められます。そこで、時田先生は「博物館情報・

メディア論」担当の小林非常勤講師とともにこのプログラムを計画し、取り組んで

おられるそうです。

　 3D プリンターの実演と体験、デジタルサイネージを利用した本学の学芸員課程

の紹介等、学芸員課程の学生たちが 11 月の医獣祭にてこの取組みの発表を行いま

した。

学生भৱત੭॑ૢର
ৗৎ৻भ௧৩(学഼৩)صص　　

ɤිʰٽஒɤිʰٽஒɤිʰٽஒɤිʰٽஒɤිʰٽஒ

ॽॳ४গक़ऋ০ ৡؚ॑োोथःऎਏभँॊী
Ryotaro MIURA

Norio TOKITA

体を�ઃ੪のॹーॱとしथഭみ込िૼで、ைでは
ॹーॱをਗ਼で৳ோしञॉ、ঞউজढ़のਛのञめにઞ৷
します。

ॹジॱঝ१ॖॿージとはਗ਼ൕંഝのऒと。ધஊृ൸ਰਗ
にुગে૭ચです。

ऒोが�ූँॊटऐで、ঃॿঝ୦ූীुのੰହがでऌॊ︕ୢᄕ
ມではைৰಆで学েがढञঃॿঝでॽॳジগक़の学഼
৩ୖஙにणいथ紹介しましञ。

ᵑᵢἋỿἵὅὶἩἼὅἑὊ

ἙἊἑἽἇỶὊἊ

كઞい্ق
ৌをにଭच、
��� ২५य़কথすॊ。

উজথॱーでഀླྀすॊऒと
ྻؼ。

য়体にളଲ
でऌましञ︕

ਛآ
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ᢎ⢒  ቇ⠌ᣇᴺ╬のᡷༀに㑐すࠆ主⊛なข⚵ࠍ

ⴕうᢎຬは⚵❱ࠍᡰេすࠆことにࠃり、 ᢎຬ߮

⚵❱のᢎ⢒力のะࠍ࿑り、 ᧄቇのᢎ⢒ᡷ㕟ࠍផ

ㅴすࡓࠣࡠࡊࠆ。

ٟㆊのࡓࠣࡠࡊฬ

���� ᐕ

 කቇᢎ⢒࿖㓙⸽ផㅴቶの⸳⟎

���� ᐕ

 ✚วකቇᢎ⢒ᡰេࠪࠬࡓ࠹の᭴▽

���� ᐕ

 ࡦ࡚ࠪࠤ࠾ࡘࡒࠦ  ࠼ࠞ ( 大Ꮽ ) にࠆࠃ

業ᡷༀޓ

 ⥃ታ⠌のቇୃᡰេࠪࠬࡓ࠹の㐿⊒

ᢎ⢒ቇ⠌ᣇᴺ╬ᡷༀࡓࠣࡠࡊとは㧩



ᇹ≗ׅ医獣ᅛ 
～梅花の宴～

模 ٘部門は模 ٘వを出వする団体の؇ཀྵをする
部門です。
模 ٘ వでѽう ཀྵ ح 具や 備などを؇ ཀྵして、
当日使用できるように手ഓしたり、団体にଲして
のઈ  ճを開いて、模 ٘ వ ӣ Ө で の қ ఼を
फ़΄たりなど、֦団体が҈全に、かͯչనに行
͓るように尽力しています！

模 ٘部門は模 ٘వを出వする団体の؇ཀྵをする
部門です。
模 ٘ వでѽう ཀྵ ح 具や 備などを؇ ཀྵして、
当日使用できるように手ഓしたり、団体にଲして
のઈ  ճを開いて、模 ٘ వ ӣ Ө で の қ ఼を
फ़΄たりなど、֦団体が҈全に、かͯչనに行
͓るように尽力しています！

今年の模٘వ出వは �8 団体！！
模 ٘ 部門が֦団体との࿊ ཙをにखっているこ
とで、҈ 全 にかͯ ҈ৼして、そしてֺしく出 వ
団体のৱ΄物をৱ΄ることができるのです！

�� 月 � 日ʛ 3 日まで行われた今年の医獣祭。
日ຌ医Ռ大学との合ಋで行われるようになって̒ յ目を͓ܶました。
ևさん n医獣祭実行委員のࣆ| って͟ଚஎですかʃ
実行委員は医獣祭成ޯのために、Ձか月も前から
活動しているのです。
今յは医獣祭実行委員のࣆをメインにおけします！
これをݡてঙしでも実行委員のことをஎってもら͓たら߀いです！

模 ٘ వはৱをѽうため、ބࣆがໃいようにしなけ
れͻなりまͦん。
そのためฯ ݊ ॶと࿊ をखり、֦団体が作るもܠ
ののでメωϣーとして出ͦないものは
ないか、ཀྵ 工ఖやฯ ଚ方๑で गる΄
き఼はどこか、など  қしなけ れ ͻな
らないとこΘにͯいてࢨ導を行います！
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ないか、ཀྵ 工ఖやฯ ଚ方๑で गる΄
き఼はどこか、など  қしなけ れ ͻな
らないとこΘにͯいてࢨ導を行います！

ఴ ࣖ 部 門 の お か げ で ࢴ たͬは 外 ステ ージ・ア
リーナで の様々なイベントを出ԍ 者、؏ ٮ のど
ͬらもストレスなくֺしことができたり、バラ
ΦテΡにんだ֦団 体のگ 室 ఴࣖをݡることが
できたりするのです！

ఴ ࣖ 部 門 の お か げ で ࢴ たͬは 外 ステ ージ・ア
リーナで の様々なイベントを出ԍ 者、؏ ٮ のど
ͬらもストレスなくֺしことができたり、バラ
ΦテΡにんだ֦団 体のگ 室 ఴࣖをݡることが
できたりするのです！

ఴࣖ部門は֦گ室で行われる研究室
やサークル・ಋճの活動内༲න、
外 ステ ージ・アリーナ で のイベント
を؇ཀྵする部門です。
νイムテーブルを 作 成したり、֦ گ
室でのҞ 子・طのචགྷ 数をѴした
りなど、 නする֦団体がչ నに行
͓るように尽力しています！

ఴࣖ部門は֦گ室で行われる研究室
やサークル・ಋճの活動内༲න、
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室でのҞ 子・طのචགྷ 数をѴした
りなど、 නする֦団体がչ నに行
͓るように尽力しています！

医獣祭当日のνイムテーブル！
֦団体が日ࠔの成 果をॉ に නすることがで
きる࣎ 間はどのくらいか、企 画 部 門が 行うイベ
ントはどのくらいの࣎ 間をགྷするか、お い ܵ
人がౌஅする࣎間など、全ての出し物が଼りな
く行われるように͓ߡられています！

医獣祭当日のνイムテーブル！
֦団体が日ࠔの成 果をॉ に නすることがで
きる࣎ 間はどのくらいか、企 画 部 門が 行うイベ
ントはどのくらいの࣎ 間をགྷするか、お い ܵ
人がౌஅする࣎間など、全ての出し物が଼りな
く行われるように͓ߡられています！

֦部門でかかるお ۜのࢩ出؇ ཀྵや、学祭 全 体のඇ 用においてफ にࠫがࢩ
ないかをࢋܯする部門です
学祭をӣӨする上でおۜは大ࣆ！！
様々なとこΘからのԋঁをणけ、この学祭は成りཱིっています！
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いかがでしたか？
今回の記事では、概要しかお伝えすることができませんでしたが、少しでも医獣祭実行
委員に興味を持っていただけたら嬉しいです！
今年の医獣祭は実行委員だけでなく、皆さんのご協力もあって大成功に終わりました。
来年の医獣祭も実行委員と皆さんでよいもの作り上げていければと思っております！

企画部門

今年の医獣 祭のテーマが「梅 花の宴」というこ
ともあり、装 飾物の全 体的なテーマは「和」と
なりました。

「和」をイメージする柄 や 絵を模 造 紙 や 木の板
に描いていきます！
色付けにはペンキを使 用しますが、ペンキのほ
かにも様々なアイデ アを出し合って、色付けに
工夫をこらしています！

今年の医獣 祭のテーマが「梅 花の宴」というこ
ともあり、装 飾物の全 体的なテーマは「和」と
なりました。

「和」をイメージする柄 や 絵を模 造 紙 や 木の板
に描いていきます！
色付けにはペンキを使 用しますが、ペンキのほ
かにも様々なアイデ アを出し合って、色付けに
工夫をこらしています！

医獣 祭当日に使 用する小道具やその材料などを
夏あたりから準備を始めます。
また、当日、参加 者の誘導やイベントの進行が
スムーズに行われるように、数 週 間前から放 課
後にリハーサルを行います。

医獣 祭当日に使 用する小道具やその材料などを
夏あたりから準備を始めます。
また、当日、参加 者の誘導やイベントの進行が
スムーズに行われるように、数 週 間前から放 課
後にリハーサルを行います。

こうして完成した装飾物が医獣祭当日にお披露目されます。
外ステージやアリーナで行われるイベントの背景を華やかにし

たり、アリーナ階段や正門などたくさんの方の目に
留まるものでお祭りを盛り上げたりするのです！

こうして完成した装飾物が医獣祭当日にお披露目されます。
外ステージやアリーナで行われるイベントの背景を華やかにし

たり、アリーナ階段や正門などたくさんの方の目に
留まるものでお祭りを盛り上げたりするのです！

装 飾 部 門 で は 外 ス テ ー ジ や アリー ナ の 背 景 、
正 門 の ゲートなど 医 獣 祭 を華 や か に する装 飾
物 を製 作 する部 門 で す 。
8 月 あ たりか ら 活 動 を 開 始 し、当 日 に は 完 璧
な 状 態 で お 披 露 目 できるように 頑 張って 製 作
しています！

装 飾 部 門 で は 外 ス テ ー ジ や アリー ナ の 背 景 、
正 門 の ゲートなど 医 獣 祭 を華 や か に する装 飾
物 を製 作 する部 門 で す 。
8 月 あ たりか ら 活 動 を 開 始 し、当 日 に は 完 璧
な 状 態 で お 披 露 目 できるように 頑 張って 製 作
しています！

企 画 部 門 で は 、外 ス テ ー ジ で 行 わ れ るL e t s ʼ  
g o  獣 道 や 男 装・女 装コンテスト、牛 乳 早 飲 み
など のイベントや 、パンフレット内 に あるクイ
ズ シートを 使 用して、様 々なクイズ を 解 い ても
らうクイズラリーを手 掛 ける部 門 で す 。
学 生 だ け で なく、一 般 の 方 も 参 加 で きるイベ
ントもあり、医 獣 祭 を盛り上 げるた め に は なく
てはならな い 部 門 で す！

企 画 部 門 で は 、外 ス テ ー ジ で 行 わ れ るL e t s ʼ  
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らうクイズラリーを手 掛 ける部 門 で す 。
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ントもあり、医 獣 祭 を盛り上 げるた め に は なく
てはならな い 部 門 で す！

3 年 生 は 実 習 や 研 究 室 で の 活 動 が 忙しい た め
アリーナ の バックの み 担 当しています 。
予 定 の 合 間 を縫って集 合し、製 作しています 。

3 年 生 は 実 習 や 研 究 室 で の 活 動 が 忙しい た め
アリーナ の バックの み 担 当しています 。
予 定 の 合 間 を縫って集 合し、製 作しています 。

医 獣 祭 最 終 日 、牛 乳 早 飲 み は 親 子 部 門・男 女
個 人 部 門・団 体 部 門 が あり、一 般 の 方 も参 加
されます 。
企 画 部 門 の 実 行 委 員 が 、前 日 ま で 入 念 なリ
ハ ー サ ル を 重 ね 、そ れ ぞ れ が 尽 力した 結 果 、
トラブ ル なく大 盛り上 がりで 終 了しました！

医 獣 祭 最 終 日 、牛 乳 早 飲 み は 親 子 部 門・男 女
個 人 部 門・団 体 部 門 が あり、一 般 の 方 も参 加
されます 。
企 画 部 門 の 実 行 委 員 が 、前 日 ま で 入 念 なリ
ハ ー サ ル を 重 ね 、そ れ ぞ れ が 尽 力した 結 果 、
トラブ ル なく大 盛り上 がりで 終 了しました！

外ステージと階段

完成！
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――িऔ॒はୱᄕୢపとしथஐかै

ඐਜですが、ಂしञऌढかऐをઇइथ

くटऔい。

　小さい頃「どうぶつ奇想天外」というテレ

ビ番組を見ていて、野生動物への関心が強

くなりました。そういう動物たちを身近に見ら

れるのが動物園という場所だったので、仕事

としても憧れがありました。また、獣医師にな

ろうと思ったのは高校1年生の時です。それ

までは飼育員や生命科学系の研究をしたい

と思っていました。次第に生命にかかわる現

場で仕事がしたいと考えるようになり、獣医

師を志しました。

――ো学後、ตをቸइॊञめにষढञ体

ऩऒとはऩ॒でしょう︖

　1年生から毎年動物園や水族館で実習し

ました。合計8園館の実習経験で現場をよく

知ることができました。実習先は自らアタッ

クして依頼しました。その他、野生動物の野

外観察へ積極的に出かけたり、野生動物や

動物園関連の学会や講習会にも積極的に参

加し、現場で働く方々の話を聞いて自分が

動物園獣医師として働くイメージをしていま

した。

――ણのୡৌੁは︖

　 特 にこれといったことはして いませ ん

(笑)。動物園獣医師は基本的に欠員補充で1

枠採用のため“狭き門〞ですが、就職試験は

一般企業と変わりありません。書類選考が通

れば、自分の想いを伝えるのみ。想いや考え

は図にまとめていたくらいです。

――িऔ॒はᄕୢ୰৶学研究室にਚരし

थいますが、৭॒ट৶をઇइथくटऔい。

　2年生の時、ある動物園での実習で病理

出身の先生に出会いました。その先生が病

理的な知識を使って働いているところを見

て、動物園の現場では病理は大切だと感じ

ました。

　また、動物園動物は特殊な動物が多いの

で、基礎知識をしっかり身につけ応用できる

ようにしたいと思ったからです。

――ど॒ऩୱᄕୢపを৯しथい

ますか︖

　動物園の現場で獣医師として勤務するこ

とは、学術的な知見のみならず命というもの

についても学び得るものが多いのではない

かと考えています。私は動物園獣医師として

動物から学び、ヒト社会と共有する獣医師で

ありたいと考えています。また、飼育と診療に

携わる中で一症例一症例を大切にし、生か

ら死まで徹底的に向き合える獣医師であり

たいと考えています。現場では自分なりの工

夫や挑戦も続けていきたいと思います。

――ୱにඐめञい学েुいとઓうの

ですが、最後にメッセージをお願いします︕

　勉強と私生活の両方が充実した学生生活

を送ってもらえたらなと思います。また、動物

園は狭き門と言われますが、獣医師の仕事

の一つにすぎないと思います（私が偉そうな

こと言える立場でもないですが）。獣医師と

して社会で働く以上はそれぞれが高度な専

門的な仕事をするわけですし、そのなかで

動物園が特別なわけでもありません。狭き門

という事は最初はあまり考えず、まずは本当

に自分がやりたいことなのかと考えてくださ

い。そのうえで動物園を目指すのであれば、

何かしら道は開けるものだと思います。あま

り倍率などは考えないことをオススメしま

す。いつか業界内で皆さんとお会いできるの

を楽しみにしています。

――ँॉがとうごकいましञ︕︕

――௵औ॒は୫の全をஹॊਫ਼ਪ৩とし

थஐかैඐਜですが、जुजु୫ષఐ

学ఐにো学しञऌढかऐはऩ॒टढञので

しょう︖

　もともと科学(化学、生物)が好きだったこと

と、食べることが好きで、“食品の科学〞につい

て学べる食品科学科は好きなことが詰まって

いて面白そうだと思ったので入学を決めまし

た。

――n୫ષのఐ学|にणいथ学सॊઇ室はい

くणかँॉますが、୫ષ全学ઇ室を৭॒

ट৶をઇइथくटऔい。

　1年次で受けた吉田充教授の「食べ物の安

全性」(現在は開講なし)の講義内容が面白

く、印象に残っていたので、吉田教授が在籍

している食品安全学教室を選びました。

――୫の全にणいथ学॒でいくর、

ણがまॉましञ。はどのようにઅ

इथいましञか︖

　好きなこと(食と科学)を活かした仕事に就

きたいと考えていました。

――୫ષঢ়બというと୫ષଲୗভु৭උ

࿔としथলथくॊかとઓいますが、ਫ਼ਪ৩

を৯しञのはऩछですか︖

　計画を立ててコツコツと物事を進めていく

方が自分に合っていると思いました。

　例えば食中毒などの食の安全に関する事

件があると、消費者が不安になってしまいま

す。安全な食品でも避けられてしまうことがあ

るため、事件になる前に防ぐ、縁の下の力持

ちのような仕事に就きたいと考えるようにな

りました。

――॥ॶ॥ॶཱུढञおかऑでৄহൌの

ৃにஐかैඐਜですが、ど॒ऩ५ঌ

३কজ५ॺを৯しथいますか︖

　 食 の 安 全 に関 する一 つ の 部 門 にお い

て、専 門 的な知 識を極めた人を目指した

いです。

――最後に学েषメッセージをお願い

します。

　コツコツと努力することと計画的に物事を

進めていくことは基本中の基本ですが、私は

大切なことだと思っています。普段の授業や

研究室などでそれらを積み重ねていくことが

今後の自分に影響するため、残りの学生生活

を大事に過ごしてください。

――॥ॶ॥ॶみねञટ、ൌの道に

ਤिऒとがでऌञ௵औ॒。ऒोかैुૢ

ରしथいます︕

▲動物園内での実習

パレットセットが
オススメ！

本学の教育理念は
「愛と科学の心を有する質の高い獣医師と専門職及び研究者の育成」。
獣医、獣医保健看護、動物、食品に関する専門職(スペシャリスト)

の道を歩むことを目指す学生の活動と既に歩んでいる卒業生の活躍を紹介します。

～学生編～

ি　
ك$',+&0LWVXWRVKL 8ق
獣医学獣医学科 � 年次
獣医୰৶学ଢ଼ਚര

௵　ಒৰ
(1DWVXPL 720212)
ૢ৷生୵科学୫ષ科学科�年次
୫ષ৸学教ਚര

18 19

ᐯЎỉễụẺẟۋを੨Ẩ、
ᘍѣẲ、 ớẇ

ᐯЎỉễụẺẟۋを੨Ẩ、
ᘍѣẲ、 ớẇ

内田　光俊
動物園獣医師の道を志す

友野　夏実
日本の食の安全を守る

ḛڤẨḜを仕事にẇ学Ỏを仕事にẇḛڤẨḜを仕事にẇ学Ỏを仕事にẇ



――લ੩औ॒は本学প学をఊവ後、研究

ଓஃ৩をਜめ、ਠはহਜ৩としथ学഼

৩のৱતをણかしऩがै本学におඐめऔ

ोथいます。ୖஙఊവ後、最ੂか

ै学഼৩のৱતをણかしञいとઅइथい

ましञか︖

　学部卒業時はあまり考えていませんでし

たが、大学院を出る頃に博物館に残る話が

出て、ぼんやりと考えていたくらいです。学部

生時代は、展示のデザインをする会社を受

けたりしていて、学芸員というよりは魅せ方、

伝え方を考える仕事に就きたい気持ちもあ

りました。

――学഼৩ୖஙをौうとৠめञ৶はऩ

॒ですか︖

　高校を卒業した頃に初めて行った国立科

学博物館の展示を見て感動したことが一つ

の大きなきっかけです。その時も研究をする

ということよりも、展示を考え、人に伝えると

いうことに憧れを持った記憶があります。

――ਠ、லহをऔोॊでপऩऒとは

ँॉますか︖

　ワイルドライフ・ミュージアム専属の事務

職員が今までおらず、自分自身も学芸員とし

ての経験がゼロの状態で仕事を始めたた

め、すべてが手探りの状態でした。今でも基

本的にはすべての作業を一人で行い、常に

自分で考えて行動に移す必要があるので、

毎日試行錯誤の連続です。

――体にはど॒ऩऒとがপですか︖

　例えば、企画展の内容も自分自身で考え、

一から展示を作成しています。8月からは企

画展「日獣大の野生動物研究最前線」を開

催しています。学外から来た方にも本学で行

われている野生動物の研究の奥深さ、幅広

さを伝えるべく、今までの企画展よりイラスト

を増やしたパネルを設置するなど様々な工

夫をしました。「大学の先生に聞くよりもわか

りやすい」という感想をいただいたときは、

今回の企画展を開催した意味があったと感

じました。

――ଐいお୴をいञटいञৎにはृॉが

いुじैोますよね。学েৎ৻のਘは

০どのようにણかऔोथいますか︖

　博物館には歴史系展示室(大学の歴史に

関する資料の展示)と自然系展示室(日本の

野生動物に関する資料の展示)があります。

自然系展示室では、学生時代に学んだ野生

動物に関する知識が活かされていますね。

 また、学生時代はレクリエーション同好会に

所属し、上野動物園で解説を行ったり、井の

頭自然文化園でアルバイトをしていました。

その経験が今の展示解説の仕事に活かされ

ていると感じています。

――学഼৩のலহはいॎॅॊnऌnです

が、じnऌ|のலহを৯す学েに

メッセージをお願いします。

　自分の「やりたいこと」がはっきりと見えて

いない人もいるかと思います。また、やりた

いことがしっかりと決まっている人でも、向

き・不向きによっては挫折を経験することも

あるかもしれません。大学生の間に少しでも

興味のあることには幅広く積極的に参加し、

本当にやりたいことは何なのか、自分自身

に向いていることは何なのかを見極めてい

くことが大切だと思います。

――ँॉがとうごकいましञ︕

～卒業生編～

――��া��にষॎोञਸ਼��ೖ�*

⋛�では、ॡটঀジख़ॿ३५が*⋛ੂೱと

ऩॉましञ。ॡটঀジख़ॿ३५はᱎઢ৹ઇ

పの傛ༀলମ。ᱎઢऔ॒ु*⋛ঞー५ੂ

ೱですね。おめでとうごकいます︕

　ありがとうございます。

――প学ো学ৎかै৹ઇపにऩॊऒとをಂ

しथいञのでしょうか︖

　はい。もともと競馬が好きだったので、廐

務員や調教師になるために大学への進学を

目指しました。ニチジュウには卒業生に廐舎

関係者の方が多くいたことと、馬術部があっ

たからです。

――প学�ফઃには、॔ ॖঝছথॻの傛ༀ

に�かা研ఊにষかोथいॊ॒ですね。

　3年次の時に本当に馬の道に進むのか悩

んでいた時、大学OBの方に海外での研修を

勧められ、行きました。

――॔ॖঝছথॻでَ ृはॉのலহに

ऌञい とُৠしञऌढかऐはऩ॒टढञ

のでしょう︖

　実際に競走馬に乗ったり、その馬で競馬

に行ったことがきっかけで、迷いがなくなり

ました。

――-5$଼学ૅを෮後、৺�ফ-5$ૈ

ెୌ傛ༀにਚരし、����ফに৹ઇపと

しथ৫औोましञ。৹ઇపとしथপऩ

ऒとは୦ですか︖

　生き物相手ですし、レースでは他の馬と競

い合わなければならないので、いつも思い

通りにはならないところが大変です。しかし、

いろいろなことは馬が教えてくれますし、い

つも馬に助けてもらっています。

――৹ઇపのྟৡはऩ॒ですか︖

　馬主さんをはじめ1頭の馬には多くの人間

が関わっています。それだけにレースに勝利

したときの喜びも大きいですし、多くの方と

分かち合えます。そこが調教師の魅力です

ね。

――最後に、学েにメッセージをお願い

いञします

　どんな職業でも様々な苦労があり、とても

大変だと思います。競馬にかかわる仕事も同

じで、大変なこと、危険なことも多いです。

　それでも、努力したことがレースの成績な

ど目に見える形で結果として現れる職業な

ので、とてもやりがいのある仕事だと思って

います。

――ँॉがとうごकいましञ︕
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ᱎ藤　ჵఴ(7DNDVKL 6$,72)
200�年�月 ૢ৷生୵科学科学科 卒業
200�年�月　 ঀش२থই॓ش 
2007年�月 -5$଼学ૅ(傛ਜ৩ୖங) ো学
200�年2月 -5$ૈెୌ傛ༀ ਚര
201�年12月 ৹教పୡ ়ત
201�年�月 ৹教పधखथ৫業

調教師　齋藤　崇史
日本中央競馬会 栗東トレーニングセンター

馬と向き合う。勝利のために。馬と向き合う。勝利のために。

ḛڤẨḜをಊỜ、ӬảỦẇḛڤẨḜをಊỜ、ӬảỦẇ

学芸員　石井　奈穂美
付属ワイルドライフ・ミュージアム

લ੩　奈໘美(1DRPL ,6+,,)
2012年 �月　
獣医学獣医保健看護学科卒業
201�年 �月
大学獣医生୵科学ଢ଼科
獣医保健看護学௧వୖஙఊവ
201�年�月
ম獣医生୵科学大学ଢ଼ଓஃ৩
धखथඐਜ
2017年�月
ম獣医生୵科学大学ঃشॺহਜ৩
धखथඐਜ
201�年7月
学ૅ১যম医科大学হਜ৩
धखथඐਜ
(ଦര؟હരডॖঝॻছॖই؞গش४॔)



ॽॳ४গक़भ教धम؛ؼ
ニチジュウでの授業経験について、学生アンケートを実施しました。

他大学（IRコンソーシアムアンケート結果）とも比較した結果、ニチジュウならではの

特徴ある項目についてご紹介します。

将来、仕事に役立つ知識や
スキルを学ぶ授業

体験的に学ぶ授業

84.9%84.9%

81.2%81.2%

「愛と科学の心を有する質の高い獣医師と専門職及び研究者の
育成」を教育理念とするニチジュウ。
より実践的で将来仕事に役立つ知識やスキルを授業に取り入
れて開講しています。

　実験・実習が豊富に含まれたカリキュラムで
教育を行っている各学科。
　体験的に学ぶ授業をうけたことがあると、
80％以上の学生が回答しました。特に、獣医保健
看護学科の4年次では98.8％という割合になっ
ています。

No.16において、「3.ときどき受講した」または「4.ひんぱんに受講した」と回答した学生の割合
　将来、仕事に役立つ知識やスキルを学ぶ授業(※1つ選択)
　1.まったく受講しなかった
　2.あまり受講しなかった
　3.ときどき受講した
　4.ひんぱんに受講した

No.15において、「3.ときどき受講した」または「4.ひんぱんに受講した」と回答した学生の割合
　実験、実習、フィールドワーク、グループワークなどを実施し、体験的に学ぶ授業(※1つ選択)
　1.まったく受講しなかった
　2.あまり受講しなかった
　3.ときどき受講した
　4.ひんぱんに受講した

「学生アンケート2018」
調 査 日  :2018年9月20日(後期カリキュラムガイダンス中)
対     象 ：全学部学生
回 答 率 ：89.3%
【設　問】Ⅱ．授業・学習について　2-1①授業経験についてお聞きします(No.15及び16より抜粋)

ৌ؟���� ফ২৭උఐ৯ � ৭උఊஅि �
ؙؙؙሇし、ୁ学をく

選択「実習」
選択者が多い
科目はなんだろう？

科学科　
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༩ു学ৰಆ
ে৲学ৰಆ
෬༢学ৰಆ
ে体ਃଡ学ৰಆ
ଆႵ学ৰಆ
५এーॶৰૼ
ে学ৰୡ
ৃৰಆ
ႛਓਹ৷学ৰಆ
५এーॶਗણ
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ਜ਼ਯఐؙ৯ؙ 学ফ

ニチジュウでߪ

⻠⟵後にታ⠌ߡߞ߇、

⠌ߞた߇ߣߎ
定⌕すߣߛࠎࠆ

ᕁいます。

選択「実習」
選択者が多い
科目はなんだろう？

獣医学科

�
�
3
4
5

�
�
�
�
�

学ਗৰಆ⋛
学ਗৰಆ⋜
ૻຎੱ৶学ৰಆ
ຂ୰学ৰಆ
ে学ৰಆ

�ফઃ
�ফઃ
�ফઃ
�ফઃ
�ফઃ

ਜ਼ਯఐؙ৯ؙ 学ফ

獣医ቇ⑼ߪㆬᛯ⑼⋡ߩታ⠌ߛ⋠⑼�߇け！

තᬺⷐઙන3ߜ߁ߩߎ߇නߩߥで、㐿⻠

ᐕᰴ3߇ᐕ生ޟߩ㝼∛ቇታ⠌ޟ߿ޠ㊁生േ‛

ቇޠታ⠌をฃ⻠すߪߩࠆዋᢙです。

⥝ࠆߩቇ生ߛけߜߞߺ߇りቇびます。

獣医ஜ⋴⼔ቇ⑼ߩ�ᐕ生એࠠࠞߩュラࡓでߪ、

ㆬᛯ⑼⋡ઁߩにㆬᛯᔅୃ⑼⋡߇ります。

߇ቇ生ߩࠎߐߊで、たߩߥいࠄߊ߁いߣޠㆬᛯᔅୃޟ

ㆬᛯしߡい߇⋠⑼ࠆਗࠎでいます。

、ߪでޠ㘩ຠㅧቇታ⠌↥⇓ޟ
ຠ
チー࠭、バター、࡛ーࠣ࡞ト、ࠕイࠬࠢ

⡺ຠ、ઁߩㅧߩ�ࡓーᨑ⡺⸃、࠰ー
セージ、ࡠーࠬࡌ、ࡓࡂーコン、オジ࡞࠽缶
。ㅧをしますߩ�
またຠߩプン࠹ーションもⴕߡߞいます。�

獣医保健看護学科
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෮ધ
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　国の文化審議会が11月15日、文部科学省に
答申した登録有形文化財にニチジュウの本館
が含まれました。本館は、1909(明治42)年、現
在の六本木付近に旧東京市麻布区役所庁舎
として、建築されました。1937(明治12)年にこ
の武蔵野の地に移築され、長い間ニチジュウ
のシンボルとして愛されてきました。
　明治時代の役所の建造物としては都内唯一
であり、庇や腰折れ屋根(マンサード屋根)など
当時の雰囲気が残っている貴重な建物です。
　また、一昨年の調査の際、本館の屋根裏か
ら、建設された当初の棟札と、移築されてきた
際の棟札が見つかりました。

　9月19日(木)ダイバーシティ推進委員会主催
による講演会を開催しました。
　植木委員長より学生にとって今後の参考に
なれば幸いとの挨拶があり、「私の仕事・家事・
育児の“ワーク・ライフ・バランス”」というテー
マで、獣医学科の木邊助教と食品科学科の松
田講師が、自身の経歴や1日の過ごし方などを
交えて講演しました。

　令和元年9月10日～12日につくば国際会議場にて開催された第162回日本獣医学会学術集会・
獣医繁殖分科会で、本学獣医学科小林正典講師(獣医臨床繁殖学研究室)が「日本獣医繁殖学・優
秀発表賞」を受賞しました。
タイトル「新規の犬前立腺癌細胞株CHP-2に対するRAF阻害剤GDC-0879の抗腫瘍活性」

　10月23日(水)武蔵野陸上競技場において、
日本医科大学と合同で体育祭を開催しました。
　心配されていた天候もこの日はさわやかな
秋晴れとなり、今年も大盛り上がりとなりました。

10月30日(水)12時30分、本学『仁畜の碑』前に
おいて、動物慰霊祭を無宗教献花方式で挙行
しました。

12月6日、第2回ニチジュウシンポジウムを開
催しました。今回は連携事業と特色ある研究
プロジェクトの発表が行われました。

酒ディプロマとは一般社団法人日
本ソムリエ協会による日本酒に特
化した認定制度で、この度小林准教
授が認定されました。

　棟札は建物創立時の状況等を示す貴重な
資料で「東京市長尾崎行雄」の名も記されてい
ます。棟札も補修し今後資料として活用してい
くとのことです。
　本館は現在、主にワイルドライフ・ミュージ
アムとして利用しており、本館の歴史について
も展示にて解説を行っています。

ニチジュウ
CAMPUS NOW
News Topics

京野菜のサラダ(京都)

お好み焼き(大阪)
ビーフカツレツ
デミグラスソースがけ(兵庫)

茶飯のおにぎり(奈良)

赤こんにゃくのさしみ(滋賀)

10月30日(水)12時30分、本学『仁畜の碑』前に
おいて、動物慰霊祭を無宗教献花方式で挙行
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ଏ後のৰಆ、ཱུ ॉます。
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ैのলମか︖ ऩُどのਵにはऩか
ऩかऩैऩいुのです。学ে、まञઇ
৩ुটーढ़ঝऩਵでおਵがで

ऌञऒとは、とढथु௫しかढञです。ఢఈかैୂऒइॊဝか
しいঢ়ਧὉॉृॖথॺॿー३ঙথで୦टかऺढऒॉしましञ。
ऒのようऩૐまॉがઁがॊとଐいですね。

大阪府出身　獣医学科1年次　工藤　英さん(左)
滋賀県出身　獣医学科1年次　辻岡生眞さん(右)

大阪府出身
獣医保健看護学科　水越美奈 准教授
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大阪府出身　獣医学科1年次　工藤　英さん(左)
滋賀県出身　獣医学科1年次　辻岡生眞さん(右)

獣医保健看護学科　水越美奈 准教授

前回同様、料理はCafe Sakaiの皆様にご協力いただきました。

今回は店主の粋な計らいで卒業生も協力してくれました！

ありがとうございます★

その他、お好み焼き(大阪)や赤こんにゃくの

刺身(滋賀)も人気がありました！

料理紹介 食べやすくおいしかった！

獣医保健看護学科(2017年度卒業)
團　美月さん　兵庫県出身
獣医保健看護学科(2017年度卒業)
團　美月さん　兵庫県出身
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獣医保健看護学科(2017年度卒業)
團　美月さん　兵庫県出身
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獣医保健看護学科(2017年度卒業)
團　美月さん　兵庫県出身

ニチジュウのシンボル
一号棟（本館）が国の登録有形文化財に！！

学生対象
ワーク・ライフ・バランス
に関する講演会

獣医学科・小林正典講師が、
第162回日本獣医学会学術集会獣医繁殖学分科会において
「日本獣医繁殖学・優秀発表賞」を受賞！

体育祭を
開催しました。

動物慰霊祭を
挙行しました。

学内イベントふるフェス!

ニチジュウ
シンポジウム2019

食品科学科・
小林史幸准教授が
「酒ディプロマ」に！

Topix

女性教職員を対象とした
ランチミーティングの様子

（詳しくは
 こちら）

ニュース
「日本獣医生命科学大学一号棟が
  登録有形文化財に登録」

（もっと詳しく！）

ワイルドライフ・ミュージアム
ホームページはこちら

「ここ(本館2階)は昔、大学院の講義室として利用
   してたんだよ。」と清水学長から思い出が語られる場面も…

(左から清水学長、建設された当時の棟札、
羽山ワイルドライフ・ミュージアム館長)
(左から清水学長、建設された当時の棟札、
羽山ワイルドライフ・ミュージアム館長)

ニチジュウニニチチジジュュウウ

広域・
近畿地区編

今回は広域・近畿地区

で開催

　11月13日(水)12時15分~12時45分(昼休み時間
帯)にE棟1階学生ホールにて、第2回ふるフェスを
開催しました。
　今回は学生部が主催でイベントを企画し、同窓
会の中條会長をお招きし、学部学生13名、関西出
身の教員6名と柿沼学生部長と吉田学生相談室
長、総勢22名が集まりました。
　今回もローカルトークの他、大学のこと、生活の
こと(一人暮らしあるある)などを教員と学生が一緒
にワイワイと話す会となりました。

ニチジュウ
CAMPUS NOW
News Topics
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tsunagu by NVLU SHOP おいしい話をお届けします。

発酵バター入りニチジュウコンビーフ（1缶）

発酵バター入りニチジュウコンビーフ（3缶セット）

――はじめに自己紹介をお願いします。

　日本大学付属動物病院で研修医として勤

めていた頃、多様なメンバーで構成された

“チーム医療〞の存在を知り、一員として活動

できる獣医師になりたいと考えました。その

後、同大学付属動物病院に当時新設された

ばかりの麻酔科の獣医師として約7年間勤

務しました。日本獣医生命科学大学付属動

物医療センターでは主に麻酔関連業務と、

研修獣医師、獣医学科や獣医保健看護学科

の学生の指導を行なってきました。今は獣医

麻酔学分野の教育や知識の普及に努めてい

ます。

――本学全体の雰囲気はどうでしょう︖

　本学に着任して2年と少しですが、大学と

学生の距離が近く、親身な指導を受けられ

やすい印象を受けました。研究室や動物医

療センターでいろいろな学生と接しますが、

非常に勉強熱心な方が多いですし、積極的

な姿勢は見習う点が多いです。

――研究室ではどのようにお過ごしですか︖

　学生主体の勉強会や抄読会に参加させて

頂いたり、付属動物医療センター内で学生

の手術室での活動をお手伝いさせていただ

いております。研究室の学生達は温かく迎え

入れてくれて、とても安心しました。教育、臨

床、研究の３つの点を常に意識して、学生の

皆さんの活動を支援できたらと考えておりま

す。

――意気込みをお願いします︕

　臨床現場で感じた疑問や改善すべき点を

研究課題とし、研究成果を臨床の現場に役

立てることを常に考えて活動したいと考えて

います。専門は麻酔と痛みの管理学ですが、

特に注目しているのは麻酔管理に関わる全

ての時期「周麻酔期看護学」という学問で

す。動物看護学においてはまだ分野がない

ため、確立に向けていきたいです。また、手

術室を担当とする動物看護師の育成も積極

的に関わりたいと考えています。

――はじめに自己紹介をお願いします。

　2013年に酪農学園大学を卒業し、小動物

臨床７年目になりました。学生時代は金属

耐性菌の研究をしていました。

　今までは北海道札幌市の一次診療の動物

病院に勤め、子犬の健康診断から大型犬の

1.5次診療まで、何でも幅広く対応していまし

た。特に産科の患者が多い病院だったので、

妊婦や子犬に良く触れたように思います。

――北海道と東京では雰囲気が全く違いま

すよね。

　東京だからなのか、やはりおしゃれな学生

さんが多いです！また、先生や先輩と仲が良

いと感じています。

　私が年を取ったのか、学生さんは若いけ

れどおとなしくてまじめな第一印象の子が多

いです。若干食堂のメニューが寂しいと感じ

ます…(笑)

　しかし、近くにおしゃれなお店が多いので

トータルで魅力的です！ちなみに酪農学園

大学は外に出るのも大変で、近くには何もあ

りませんでした(笑)

――最後に、メッセージをお願いします︕

　学生の皆さんとは呼吸器科や産科、画像

診断科などでお会いすることがあると思いま

す。質問していただければ私の勉強にもなり

ますし、逆に一般病院視点な話も出来るかと

思いますので、ぜひ声をかけてください！

期間限定で、 発酵バター入りニチジュウコンビーフ販売中！！
好評につき、 今後も

生協及び
オンライン
ショップで
販売中！

Hello,we are NVLU（ニチジュウ）

－日本獣医生命科学大学報－

第69号（2019年12月号）

2019年12月26日発行

協力(以下敬称略)

学生：玉城芽衣　山本恵美　山口雛　

薮田知果　濵こなみ　橋本純平

長谷川大起　鷺宏太朗　長谷部楓子

佐々木美緒　長島茉奈　内田光俊

友野夏実　

卒業生：齋藤崇史(日本中央競馬会)

石井奈穂美(学校法人日本医科大学)

教職員：松石昌典　左向敏紀　森昭博

竹村直行　加藤卓也　佐々木典康

長田雅宏　佐藤薫　三浦孝之

奈良井朝子　田島剛　三浦亮太朗

時田昇臣　小林史幸　小林正典

水越美奈　関瀬利　阿江理恵子

教務委員会委員、FD委員会委員の皆様

その他ご協力いただいた皆様ありがとう

ございました。

表　紙／鈴木日花里

イラスト／A.S.

編集・発行／日本獣医生命科学大学

IR推進委員会

(編集委員)

羽山伸一　近江俊徳　野瀨 出

知久和寛　高橋 勝　大沼友美

服部沙由花　上野美可子

印刷／相互ビジネスフォーム株式会社

ご意見・ご感想・取材依頼
募集中!!

担当事務：
学長室・企画調査課
irnvlu1@nvlu .ac . jp
メールはこちら→

　大学報に対するご意見・ご感想をお知らせく
ださい。また、ニチジュウベストショットへの掲
載や「私たちこんな活動しているよ！」等の情報
をお待ちしております。

大学ホームページへの掲載
大学ホームページから、大学報
「Hello,we are NVLU」をpdfで配信します。

https://www.nvlu.ac. jp/
universityguidance/023.html/

電 子 版はこちらから
どうぞ

【略歴】
　2006年3月日本大学生物資源科学部獣医
学科を卒業。卒業後は同大学付属動物病院
で研修医として勤める。研修終了後は麻酔
科専科の獣医師として約7年間勤務し、
2017年4月日本獣医生命科学大学付属動物
医療センターに着任し、現在に至る。

【略歴】
　2013年3月酪農学園大学獣医学群獣医
学類卒業後、北海道札幌市の動物病院に約
6年間勤め、現在に至る。

助教　関  瀬利
獣医保健看護学科　臨床部門

助手　阿江　理恵子
付属動物医療センター

新任教員紹介
医獣祭で
販売しました！

※１２月より価格改定いたしました。詳しくはwebでご確認ください。
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編集後記

創作同好会　鈴木 日花里 さん
 (食品科学科3年次)　
　今回のテーマが「実習」ということで、それぞれ
の学科の実習を描きました。上から順に食品科
学科の畜産食品製造学実習、獣医保健看護学科
の動物医療センター実習、動物科学科の農場実
習、獣医学科の動物衛生学実習です。オープン
キャンパスで頂いたパンフレットの写真などを
参考に描いたのですがこれで大丈夫なのか不安
です。動物はあまり描いたことないので苦戦しま
した。色々とおかしなところがありますが大目に
見てください。

　大学報をリニューアルしてから、「創刊」「研究」「学生支援」と特集を

組んできました。さて、次は？と企画会議で検討し、「教育」と決定しました。

中長期計画で定めた３つの教育のビジョン。そのうちの１つ「都市型大学

としての特色ある教育システムを創出」をテーマに特集を組むこととし、

４つの学科の特色ある教育を取材してまいりました。取材のために職員が

実習に参加させていただいたり、今回初めての試みとして学生（食品科学

科３年次）が医獣祭を取材したりと、新しい取組みにもチャレンジしてみ

ました。ニチジュウの特色ある教育の一端をご紹介いたします。

本学教員の【出版本の紹介】

獣医学科　羽山伸一教授

「野生動物問題への挑戦」



＃私の学び
Related Hashtags： #ご投稿くださった皆さま #ありがとうございます #次回もまた #投稿してね

food_engineering

#病理好きとつながりたい
#教科書広げたままにしがち 
#vetpathol　#獣医病理学研究室

#修行中 #静岡県藤枝市
#初亀醸造株式会社
#食品工学教室

nvlubyouri

system_keiei

bird_kantori

#ゼミ合宿 #シス経恒例
#牧心セミナーハウス

#虹 #関東鳥見隊略してカントリー 
#バードウォッチング楽しいよ！
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